

¡ADELANTE!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sa-
béis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION — ORGANIZACION
APOSTOLADO — — —

Año X—Panamá, 30 de Julio de 1944—Nº 503

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 645
Teléfono 922

Movimiento subterráneo de fuerzas francesas de oposición

Diariamente, se informa de luchas sangrientas en el suelo francés, entre miembros del ejército subterráneo, ayudado por elementos ingleses, encargados ya de sabotear las empresas, y las comunicaciones alemanas, como de presentar lucha abierta en los campos y los bosques de Francia. Cada día aumenta en intensidad la lucha, por lo tanto el ejército teutón de ocupación se ve obligado a atender dos frentes en el suelo francés, Frente de Invasión y Frente Interno, así como sus líneas se ven grandemente estorbadas.

Inglaterra seguirá reconociendo el Gobierno Polaco en Exilio

LONDRES.— El Ministro de Relaciones Exteriores, Anthony Eden, ratificó la decisión del gobierno británico de seguir manteniendo relaciones, y reconocer como verdadero gobierno polaco, el que actualmente tiene su sede en Inglaterra, a pesar de haber

(Pasa a la Pág. 7)

Exposición de actividades Católicas en E.E. UU. organizase en Brasil

El Capitalismo acorta la vida dice Juan B. Perón; Ministro de Guerra Argentino

BUENOS AIRES.— En los salones del gran rotativo argentino "La Defensa" y bajo los auspicios del mismo, los "Almaceros minoristas", ofrecieron al Ministro de Guerra y Previsión, Coronel Juan B. Perón, y al Secretario, Coronel del Ejército Argentino, Domingo A. Mercante, agasajo en el cual se otorgaron sendas condecoraciones, a tan ilustres personajes.

Tomó la palabra en primer lugar el representante de "Almaceros Minoristas" quien en brillante alocución puso de manifiesto, la magna labor hecha por el actual Gobierno argentino, y sobre todo la llevada a cabo por el Vice-Presidente de la Nación, Coronel Perón, en el ministerio de Previsión. Cada oportunidad, en que se nombraba a los jefes

argentinos, el orador era largamente interrumpido por los prolongados aplausos de la concurrencia, sobre todo al mencionarse el nombre del Presidente Farrell.

Acto seguido tomó la palabra el Ministro Perón, agradeciendo el homenaje. Establece, un parangón entre patrimonio y capitalismo, recalando su enorme diferencia "El capitalismo es algo que no posee las patrióticas cualidades del patrimonio, es esencialmente internacional, y un acaparador de dinero". El capitalismo es una cadena de explotación, que no acomete ninguna empresa que no le produzca más del cuarenta por ciento de ganancias" "EL PATRIMONIO HACE VIVIR, y el CAPITALISMO NO

HACE OTRA COSA QUE ACORTAR LA VIDA"

Toma de inmediato la palabra el Coronel, Domingo A. Mercante, que al agradecer el homenaje dice "Es todo un orgullo para mí, como soldado del ejército argentino", y que la Argentina continuará preservando "la gloriosa herencia de argentinidad".

Terminó el acto Juan José Souza Reily, quien dijo que "Mercante y Perón eran un orgullo para el ejército argentino" "y que Perón era el primer obrero de la República" que tan eminentes personajes, "han llegado a tiempo a nuestra Patria". Y que la Argentina continuará progresando "para decirle al mundo que serán eternos los laureles de su triunfo". (Gran ovación).

SAO PAULO, Brasil, (NC) — El R.P. Saboia de Madeiros, S.J., que preside aquí la "Acción Social", ha proyectado una exposición de Actividades Católicas en los Estados Unidos, que luego se exhibirá en las principales ciudades del Brasil.

Entre otras cosas la exposición ilustrará las múltiples obras de la 'National Catholic Welfare Conference', la organización católica de educación y enseñanza, en todos los Estados Unidos; la organización de las obras de caridad y beneficencia; la labor de las agrupaciones de Acción Social Católica que asimismo incluirá el material provisto por el Servicio Nacional Católico a la Comunidad, agencia filial del USO (Organización de Servicios Unidos). También se proyecta una exhibición especial demostrativa de lo que es, en los Estados Unidos, la organización de la prensa católica, con ejemplares de todas las revistas y periódicos católicos que se editan en el país.

Partió rumbo a Italia el Arzobispo de Nueva York

NUEVA YORK, (NC)—El Excelentísimo y Reverendísimo Monseñor Francis J. Spellman, Arzobispo de Nueva York y Vicario Castrense de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos, visitará por segunda vez a los capellanes católicos que acompañan en ultramar a las fuerzas militares de los Estados Unidos. Esta noticia procede de la Cancillería de la Arquidiócesis de Nueva York.

"S. E. Mons. Spellman —reza el informe— ha salido de Nueva York y visitará a los capellanes de ultramar. Ante todo visitará Italia y también la Ciudad del Vaticano, donde será recibido por Su Santidad el Papa Pío XII.

Este es el segundo viaje de Mons. Spellman, como Vicario Castrense de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos.

En 1943 recorrió más de 45,000 millas, visitando puestos militares y capellanes estadounidenses en Africa, Italia, Inglaterra e Irlanda.

GOEBLES INVESTIDO DE NUEVOS PODERES HABLA AL PUEBLO ALEMAN

BERLIN, Julio 26—En su carácter de "Delegado Nacional, del desarrollo de la Guerra Total", el Ministro de Propaganda, de Alemania, Dr. Goebles, habló al pueblo alemán sobre diferentes tópicos.

Hizo una larga exposición muy detallada de los acontecimientos del 20 de Julio, día que se llevó a cabo el atentado contra Hitler; "la revuelta fue prácticamente dominada en una hora"; "el Conde Von Stauffenberg, voló a Berlín, en un avión correo para dar, con caracteres alarmistas, la noticia de que el Führer había perecido en el atentado, y crear así pánico en el pueblo; "los revoltosos, dieron la orden al Batallón de Guardia de Berlín, de "proteger" el Barrio Gubernamental"; "el Mayor Rehmer, comandante del batallón, se apresuró a encontrarse con Goebles, e informarle de la orden, desde

allí habló con Hitler por teléfono, y el batallón se retiró del Barrio Gubernamental, formando en el jardín de Goebles, éste les dirigió arenga". "Dos Generales retirados, de la nobleza alemana eran los principales cabezas del movimiento". "Enseguida se procedió a la exterminación de todos los culpables".

Enfocando la peligrosa situación del frente oriental dijo; cambiará la situación en ese frente a favor nuestro, y en las gargantas de nuestros enemigos se ahogará el grito de triunfo".

"Los nuevos inventos alemanes, son para pasmarse". "El ministro de armamentos Speer, tendrá un aumento en toda la producción bélica a su cargo; y Himmler, formará nuevas divisiones, con todos los elementos aptos del país. El Partido Nacional Socialista será el motor, que desarrollará las nuevas fuerzas de Alemania".

EL GENERALISIMO FRANCISCO FRANCO HIZO PROPUESTAS DE PAZ

MADRID.—En el discurso pronunciado, en Madrid, con motivo de la celebración del día de España, el Generalísimo, aprovechó la oportunidad, para ofrecer nuevamente sus buenos oficios encaminados a un arreglo pacífico entre los beligerantes. De este modo el Jefe del Estado español, continúa tratando de mediar en un arreglo de paz, colaborando eficazmente con el Va-

ticano, que es de propósito idéntico. "España está dispuesta a colaborar y a ofrecer los frutos de su experiencia a las demás naciones" dijo el Generalísimo y añadió que España no se mezclaría en los asuntos internos de ningún país, y que por lo tanto no objetaría contra el comunismo en Rusia, pero si se opondría a la exportación de dicha doctrina.

¿LOS RUSOS LLEGAN A POLONIA?

MOSCU.—Hace meses, que los ejércitos rojos, en sus vertiginosas campañas, atravesaron el suelo polaco ocupando gran parte de su territorio, y ahora resulta que después de estar profundamente introducidos en Polonia, la acaban de cruzar. Esto indica, qué es lo que los bolcheviques, llaman Polonia, y por lo tanto están dispuestos a trazar, le las fronteras, que a ellos se les ocurra, como ya lo han afirmado, ha de ser la línea Kurzon, que visiblemente es una gran desventaja para los poloneses, quedando gran parte de su territorio en poder de los Soviets. Esta cuestión fue objeto de discusiones, sin que se llegara a ningún acuerdo, el asunto en cuestión está aun sobre el tapete, en espera de estudio. Por otra parte, los rusos acaban de establecer

cer un gobierno polaco, distinto del que funciona en Londres, el cual no es de su agrado, pues este rompió relaciones con Moscú, al comprobarse el asesinato de miles de oficiales polacos, en los bosques de Katín, a manos de agentes comunistas de la policía secreta rusa, mundialmente conocida como la G. P. U.

SE CAMBIA EL SALUDO MILITAR EN EL EJERCITO GERMANO ASI COMO EN LA MARINA Y LA AVIACION

Se informa, que el mariscal del aire, Hermann Goering, y el Gran Almirante Karl Doenitz, han pedido a Hitler se permita usar el saludo, del brazo extendido del partido, a las fuerzas armadas alemanas, a lo que el Führer accedió.

SAN IGNACIO DE LOYOLA

31 de Julio.—Cuando la co-rrupción del Renacimiento inva-de hasta la misma cátedra de S. Pedro, cuando el fermento de la reforma hierve en las Universidades alemanas. Dios había pue-**to ya en la tierra al hombre des-**tinado para poner un dique a esa doble inundación. Es un gentil hombre español, nacido en el se-**no de una familia guipuzcoana.** Este es Ignacio de Loyola. No va-**mos a seguir paso a paso su vida,** nos vamos a fijar tan sólo

bona dan a su sociedad el nom-**bre de Compañía de Jesús, y su** jefe empieza a traducir su nom-**bre hispánico por el latino Igna-**cio. Alentado por una visión fa-**mosa toma el camino de Roma** con dos de sus compañeros, dis-**puesto a dar el paso decisivo.** Aún sigue en la incertidumbre más completa, pero su alegría só-**lo puede compararse con la que** sentirá Francisco Javier al en-**trar en la capital del Japón.** "No sé lo que me espera en Roma



en la fundación de su grande o-**bra; La Compañía de Jesús.**

Al empezar el invierno de 1536 se juntaba Ignacio con sus com-**pañeros en Venecia. Aún no sa-**ben con precisión lo que Dios quiere de ellos. Por de pronto deciden ir en peregrinación a Tierra Santa. Pero una serie de obstáculos insuperables se lo im-**pide. Se dispersan luego por el** norte de Italia, llevando un ro-**sario al cuello, y a la espalda un** zurrón de cuero, donde llevan la Biblia, el breviario y los cuader-**nos de sus lecciones. Desde ese** momento los **iniguistas de la Sor-**

—decía—, ni si quiere Dios que muramos en cruz o desconjun-**tados; sólo sé que Jesucristo nos** será propicio".

En Roma hubo frialdades, in-**diferencias y persecuciones; des-**de los pulpitos se llenaba de o-**probios a aquella compañía de** "sacerdotes reformados", como allí se decía; parecía perdida la causa de Ignacio, cuando vino en su ayuda la influencia de algu-**nos hombres poderosos, ganados** por la práctica de los Ejercicios. Príncipes, Cardenales y Empera-**dores empezaban a sentirse trans-**formados por la magia de aquel

NOTAS CORTAS

ARGENTINA.—Según decreto presidencial, las mujeres emplea-**das, durante los meses de invier-**no, no tendrán que entrar a sus trabajos antes de la 7 a.m.

BUENOS AIRES—El embaja-**dor español, ante el Gobierno de** la República Argentina, ha hecho entrega de una condecoración al Presidente de la Nación, Don E-**delmiro Farrell, enviada por el** Generalísimo Francisco Franco.

BUENOS AIRES—Nadadores ar-**gentinos rompen record mundial** de natación, ostentado por norte América, en el evento de 4 por 100, estilo libre marcando el tiem-**po de 3 minutos, 58 segundos y** 4 décimos.

WASHINGTON — Se informa que aviones yankis bombardearon la Prusia Oriental, Stutgar, Ber-**lín, Kiel, Frankfurt, y otras ciu-**dades alemanas siguen siendo castigadas inmisericordemente, de día por los yankis y de noche por los ingleses.

LONDRES— Continúa la eva-**cuación de la zona urbana de**

libro prodigioso. El mismo Paulo III se sintió impresionado por la grandeza moral del reformador, y en sus conversaciones con el Pontífice, comenzó Ignacio a es-**bozar el plan de una Orden nue-**va, que no tuviera por objeto, como la mayoría de las antiguas Ordenes monásticas, un fin par-**ticular, sino que abarcara la ac-**tividad apostólica en todas sus formas, la enseñanza literaria y teológica, en todos sus grados, las obras de caridad en todos sus as-**pectos, las misiones entre fieles** e infieles, considerando el mun-**do entero como un campo de ac-**ción. Tal era el ideal en que había cuajado definitivamente la ambición desahogada del hidalgo español.

El 29 de Septiembre de 1540 aparecía la bula por la cual Pau-**lo III aprobaba la nueva funda-**ción, y ésta fecha señala el co-**mienzo de la Compañía de Je-**sús. Una serie de acontecimien-**tos, independientes de la volun-**tad, le habían llevado a crear una vasta y poderosa organización de enseñanza, de predicación y de dirección espiritual, que será la barrera más fuerte de la ver-**dad frente al error, al protestan-**tismo, y colaborará de una ma-**nera decisiva en la obra del Con-**cilio de trento, y estará siempre a las órdenes del Papa para o-**cuparse en todo lo que él quie-**re.

Hace cuatro años se cumplie-**ron precisamente los 400 años de** aquella fecha gloriosa, en la que la autoridad suprema de la Igle-**sia aprueba la Compañía de Je-**sús fundada por Ignacio de Loyo-**la, de ese hombre en quien el** odio no pudo menos de cebarse, puesto que se presntaba como el aguafiestas del Renacimiento, co-**mo el censor de la moral fácil** de los falsos reformadores, como el campeón de la disciplina cuan-**do el mundo se indisciplinaba.** La pasión ha hecho de aquel gran hombre un enigma o una paradoja. Todo lo cual prueba la ri-**queza de aquella alma extraor-**dinaria. La misma calumnia es un homenaje a su grandeza, es él aquel hombre de temple de hierro que sin dejar de ser un enamorado de Cristo, es el tipo de hombre de acción.

Justo Pérez de Urbel O.S.B.

Londres, y sus alrededores, a causa de la violencia creciente que toman los ataques de las bombas robots, V.1. Decenas de miles huyén diariamente, así como continúa la evacuación de mu-**jeres y niños, de una manera sis-**temática.

BUENOS AIRES— El embaja-**dor argentino en Washington ha**

sido llamado a Buenos Aires, mientras el ministro de Relacio-**nes Exteriores de Argentina pro-**nuncia discurso reafirmando la cooperación argentina a la causa de los aliados; Huil, hace comen-**tarios y declaraciones, igual que** la "Prensa" de Buenos Aires y casi todos los periódicos ameri-**canos. Situación difícil.**

HA PERECIDO UN DIEZ POR CIENTO DEL PERSONAL RELIGIOSO ALEMAN

LONDRES, (NC)—Hasta el 1º de mayo de 1943, 1,718 alemanes —sacerdotes, seminaristas o reli-**giosos—, habían sucumbido en** los campos de batalla, ha decla-**rado el Cardenal Bertram, Arzo-**

bispo de Breslau, al publicar los nombres de los caídos. De dichas víctimas de guerra 187 eran sa-**cerdotes, 622 estudiantes teólo-**gos, 400 monjes, y 509 herma-**nos legos y novicios. De otros 636** nada se sabe y 2,405 han sufrido heridas (104 se encuentran to-**talmente incapacitados).**

Estas estadísticas representan un 10 por ciento del personal re-**ligioso alemán incorporado a las** fuerzas armadas del Reich, agre-**ga el Cardenal. Al 1º de mayo** de 1943, habían sido movilizadas 17,353 sacerdotes, seminaristas y religiosos (3,819 sacerdotes, 4,292 monjes y 4,874 hermanos le-**gos y novicios y 4368 teólogos).**

Nombrado el Jefe de los Capellanes católicos de la Marina Canadiense

OTTAWA, (NC)—El Rev. B. C. Martin de Halifax, ha sido nombrado Jefe de los Capellanes Católicos de la Flota: así infor-**man las oficinas centrales del** Servicio Naval Canadiense. El P. Martin tendrá a su cargo todos los capellanes católicos que sir-**ven en la Real Marina Canadien-**se.

Recientemente se supo que el Ilmo. Mons. J. E. A. Charest ha-**bía sido nombrado Director del** Servicio de Capellanes Católicos de la Real Fuerza Aérea Cana-**diense, y que el Excmo. y Revmo.** Mons. C. L. Nellingan, Obispo de Pembroke, continuaría actuando como Jefe de los Capellanes Ca-**tólicos del Ejército Canadiense.**

Lea
¡ADELANTE!
y propáguelo, es el único
periódico católico en la
República de Panamá

SUGESTIONES PARA EL MES DE JULIO

- 1—*Jaculatoria para todo el mes:* Divino Corazón de Jesús, convertid a los pecadores, salvad a los moribundos y libertad a las benditas almas del purgatorio. 300 días de indulgencia, cada vez.
- 2—*Evangelio del mes:* Jesús es casa de Zaqueo. San Lucas, Cap. 19, de 1 a 10.
- 3—*Intención de la Comunión y Santa Misa:* La conversión de los pecadores, principalmente de los que están en agonía.
- 4—*Virtud que se ha de practicar:* Recogimiento en la oración.
- 5—*Sugestión de la Organización:* Asistir con devoción y recogimiento al Santo Sacrificio de la Misa.

L. D.

Lotería Nacional de Beneficencia

Plan del Sorteo Ordinario

divididas en dos series de 24 fracciones cada una, denominadas "A" y "B"

PREMIO MAYOR

| | | | |
|---------------------------------------|-------------|------------|--------------|
| 1 P. Mayor, series A y B, de.. | B.24,000.00 | cada serie | B. 48,000.00 |
| 1 Sdo. Premio, series A y B, de.. | 7,200.00 | cada serie | 14,400.00 |
| 1 Ter. Premio, series A y B, de.. | 3,600.00 | cada serie | 7,200.00 |
| 18 Apro. series A y B, de | 240.00 | cada serie | 8,640.00 |
| 9 Premios, series A y B, de | 1,200.00 | cada serie | 21,600.00 |
| 90 Premios, series A y B, de | 72.00 | cada serie | 12,960.00 |
| 900 Premios, series A y B, de | 24.00 | cada serie | 43,200.00 |

SEGUNDO PREMIO

| | | | |
|-------------------------------------|--------|------------|----------|
| 18 Apro. series A y B, de | 60.00 | cada serie | 2,160.00 |
| 9 Premios, series A y B, de | 120.00 | cada serie | 2,160.00 |

TERCER PREMIO

| | | | |
|-------------------------------------|-------|------------|----------|
| 18 Apro. series A y B, de | 48.00 | cada serie | 1,728.00 |
| 9 Premios, series A y B, de | 72.00 | cada serie | 1,296.00 |

1,074 Premios. Total B.163.344.00

Precio de un Billeto entero B/. 24.00
Precio de cuadrogésimo-octavo 0.50

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

"La Estrella"



SEMANARIO CATOLICO Y DE INTERES GENERAL

Director: Nicolás Victoria J.

Redactor-Jefe: Juan J. Amado

Colaboradores:

Daniel Salcedo G., Federico Alberto Alba, Manuel Alvarez W., Guillermo Ortega Chamorro, Ramiro Parada, Leopoldo Aragón, Luis J. Clement, Francisco Icaza.

Administrador: Virgilio Méndez

Agente de Anuncios: José T. Tuñón.

Dirección Postal:—Apartado 145—Panamá.
SUSCRIPCION

Número sueltoB/. 0.05 Suscripción mensual .. 0.25
Seis meses 1.25 Al año 2.50
Impreso en los Talleres de la "Acción Católica"—Panamá

EDITORIAL

LA ESCUELA LAICA

La Iglesia Católica rechaza y combate la escuela laica, sea cual fuere el nombre con que se la disfrace, porque prescinde de Dios, porque va contra sus normas y vulnera sus derechos y los de la familia cristiana, al imponer una enseñanza que pugna con la conciencia católica y provoca la desgracia de aquellos que forma en la irreligión.

Cuando se palpa la crueldad que priva en el mundo; cuando se miran los terribles resultados del odio; cuando nos damos exacta cuenta del desorden en que las actuales generaciones se agitan, tenemos que reconocer necesariamente la participación que en este estado de cosas ha tenido la mala escuela, ya sea laica, neutra, única, igualitaria o como quiera llamársela para atracción de incautos.

Tenemos que advertir allí los efectos de esa acción perversa, de ese tósigo que ha servido para envenenar y pervertir tantas almas; de esa influencia nociva que ha minado y destruido los más nobles sentimientos del ser humano para armarlo y precipitarlo en ese camino trágico que lleva al aniquilamiento de nuestra civilización cristiana. Que lo empuja contra las más bellas tradiciones de la sociedad, las que la enorgullecen y preservan, esas tradiciones santas que recibió del cristianismo.

Pasando revista a semejante estado de cosas, Lord Halifax, en discurso pronunciado ante la Pontificia Universidad Católica de Laval, en Quebec, dijo, ponderando la necesidad de la enseñanza religiosa:

"Con verdad se ha dicho que siempre que aparece una imagen desfigurada del hombre, el origen de la falsa idea dimana de una falsa idea sobre el mismo Dios".

"Basta contemplar el panorama que ofrecen los cien años pasados, para comprobar cuan desastrosa han sido las consecuencias que produjo, en muchos países, una escuela que no se cimentaba en la religión, que actuaba divorciada de la religión".

Ya, en otra parte de su famoso discurso, había consignado esta gran verdad:

"Al margen de las investigaciones de la ciencia, o de las especulaciones de la filosofía, el hombre continúa, humilde e instintivamente, buscando camino que lo lleve a Dios, sin que nada le satisfaga hasta que no logre encontrar lo que busca..."

Ante la evidencia de los funestos resultados de la escuela sin Dios, es preciso reconocer la razón sobrada con que la Iglesia, madre generosa y previsor, la rechaza, condena y combate en defensa de sus hijos.

Relaciones entre España y los Estados Unidos

El Embajador de los Estados Unidos en España, Mr. Carlton Hayes, que fué objeto de un homenaje consistente en un banquete que le ofreció la Cámara de Comercio de España con motivo de la apertura de la Exposición Internacional Industrial, pronunció un discurso manifestando que la contribución de los Estados Unidos para esta Exposición es simplemente una muestra de las buenas relaciones que existen entre los dos países, pues que el muestrario enviado por los industriales norteamericanos ha sido muy limitado debido a las condiciones que prevalecen con motivo de la guerra. Se refirió en términos generales, a los desastres que la guerra causa a los pueblos en su vida industrial y se refirió también a las muy anormales condiciones de intercambio comercial que existe entre los Estados Unidos y España debido al conflicto. Concluyó su interesante discurso pidiendo a los asistentes al ágape que brindaran por el Presidente Roosevelt y por el Jefe de la Nación Española.

Que clase de Gobierno tiene España

Durante la inauguración de la Doceava Feria Internacional, el Ministro de la Industria Demetrio Cancellor, dijo en un discurso que "el régimen actual de España, no tiene nada en común con el de otros países".

El Ministro, en representación de Franco dijo ante la asamblea, en la que estaba incluido el Embajador de los Estados Unidos, Carlton Hayes, que "España tiene ahora un gobierno que ha sido mal interpretado en algunos países, pero que este régimen no tiene nada de común con las doctrinas de otros regímenes".

en las ceremonias de apertura, fueron el Ministro de Suiza, Eugene Broye; Salvador Reyes, Cónsul de Chile, y el Cónsul de Suecia.

"Tenemos el sistema de gobierno no más avanzado que se funda en la Doctrina Cristiana, y los pasos que seguimos merecen el respeto de todos", agregó Cancellor.

Entre las personas españolas que se encontraban, incluíanse el Ministro de Justicia Eduardo Aunós y el Regente de Madrid Alberto Alcocer.

EL GENERAL DE GAULLE FUE RECIBIDO POR EL SOBERANO PONTIFICE

ROMA, (NC) — El General Charles De Gaulle, Líder militar francés, fué recibido en audiencia privada por Su Santidad el Papa Pío XII. Después de la recepción personal el General De Gaulle introdujo ante el Santo Padre a los miembros de su Estado Mayor.

El General De Gaulle visitó también a Su Eminencia el Cardenal Luigi Maglione, Secretario de Estado de la Santa Sede. Después de estas entrevistas el Líder francés oró ante la Tumba de San Pedro.

Directorio Profesional

ABOGADOS

Dr. JUAN J. AMADO

Ave. Norte N° 41—Tel. 2185—Apt. N° 950

Drs. CHIARI & FABREGA

Apartado 195—Panamá

Dr. ROBERTO JIMENEZ

Avenida Norte N° 8—Panamá

Dr. J. M. PUERTA GOMEZ

Abogado y Agente de Negocios y Comisiones
Ave. Central N° 2—Tel 2695-L—Panamá, R.P.

Lic. ANGEL L. CASIS

Calle 7ª N° 9_A
Tel. 36—Apartado 195—Panamá, R. P.

GALILEO SOLIS

ABOGADO—Apartado 173

Lic. JOSE MANUEL QUIROS Y QUIROS

Ave. Central N° 3—Tel 1777-L

JOSE L. PEREZ

ABOGADO

Ave. Norte N° 8—Tel. 2403—Panamá.

AMERICO ORTEGA

ABOGADO

Asuntos Judiciales y administrativos.
Calle 10ª N° 8—Tel. 2216

CIRUJANO-DENTISTA

Dr. DONALD WILLIAMS

Ave. Central N° 53, frente: Almacenes 5 y 10
Teléfono N° 1183—Panamá

Dr. AUGUSTO A. BOYD

CIRUJANO DENTISTA

Dr. MARTIN H. RODNEY

CIRUJANO DENTISTA

Dr. LUIS D. ALFARO

Dr. CARLOS E. MENDOZA

CLINICA MEDICO-QUIRURGICA

Ave. Central 98—Teléfono 2855

Dr. JOSE RAMON VARELA

Dra. HERMELINDA CAMBRA

MEDICOS CIRUJANOS

Dr. J. E. ARJONA

CLINICA: Calle "A" N° 11—Tel. 1528

Dr. ERNESTO ZUBIETA

Ave. Central N° 37—Ap. 1595

Dr. PEDRO A. PONCE

CIRUJANO DENTISTA

Edificio la Pollera, Tel. 3199—Ave. Central.

CIRUJANO-OCULISTA

Dr. JORGE RAMIREZ DUQUE

Plaza Arango N° 3—Tel. 2934.

CLINICA Y LABORATORIO

Dr. J. R. WENDEHAKE

Ave. Central 133—Tel. 160—Panamá

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco

Nacional, Ciudad de Panamá.

Abarrotería LA EXPERIENCIA

GRAN SURTIDO DE VIVERES

Prop. C. E. Albarracín

Calle 16 Oeste N° 58—Teléfono 1866-J

“ATENCIÓN... PELIGRO”

Qué diríamos del hijo que viene do a su madre marchar derecho a un precipicio, se cruzara de brazos como si nada pasara a su alrededor?

Y decidme, qué pensaríais en vuestro corazón si ese hijo a más de su indiferencia para con la que le dió el sér, se entregara a una desenfadada orgía? Ya veo en los escépticos rostros la duda maliciosa que dice: imposible, no puede darse caso semejante; y sin embargo, hay que confesarlo es una realidad más que frecuente. Creo que no hay un solo hombre que no llame madre a su patria, creo no hay quien no se sienta orgulloso al decir yo soy panameño y a pesar de todo estamos viendo a la Madre Patria, que con paso acelerado marcha al precipicio. Y cuántos son los que se cruzan de brazos, cuántos son los que viven en una eterna orgía, cuántos levantando sus manos sacrilegas y degenerando la palabra humana, es decir, haciéndose indignos de ser llamados hombres se atreven a dar un empujón más para acelerar la carrera de su Madre Patria hacia la ruina y la destrucción.

Así, pues, horrorizado con solo el pensamiento de poder ser, por mi negligencia del grupo de estos hijos ingratos me presento dando el grito de alerta haciendo un llamamiento a todos los panameños; a los unos para que

se animen en su trabajo y por amor a su patria redoblen sus esfuerzos; a los otros, a los diferentes, para que despierten de su letargo y abriendo los ojos miren la realidad.

No hay necesidad de hacer aquí una lista de los males que apestan a la sociedad, pues son bien manifiestos y no creo puedan ocultarse a quien quiera que con un poco de sinceridad heche una mirada a su alrededor. La corrupción moral de nuestras ciudades es algo alarmante y es un

hecho comprobado por la triste experiencia que apenas llega a un pueblo un poco de adelanto material, surge enseguida el bandalismo y la corrupción. Mas no perdamos el tiempo en lamentos inútiles, busquemos la causa de este desequilibrio y veamos si está de nuestra parte el remediarlo.

Así pues hablemos con sinceridad y reconozcamos que todos los males que nos acosan tienen un solo y único origen, un común denominador, que es: el haberse

separado de Aquel que dijo: “El que me sigue no anda en tinieblas. Es este el secreto y el único remedio: volver a Cristo. El mundo se ha separado de Jesucristo y por eso se encuentra en un abismo de oscuridades y discordias, en el cual cada uno busca su provecho sin importarle un bledo el bien de los demás, desatrayendo aquel principio del derecho natural; el bien propio se sacrifica al bien común; principio que como nos muestra la historia ha sido guardado por los

pueblos más salvajes, pues pertenece al número de aquellas cosas que como dijo el inmortal Cicerón: “No están escritas sino que son naturales; que no hemos aprendido, o leído; sino que las tomamos, bebimos y sacamos de la misma naturaleza: en que no hemos sido enseñados, sino creados; no se nos han impuesto, sino no imbuido”.

Que nos hemos separado de Cristo, es evidente; comparad si no sus leyes y doctrina con el proceder actual y os convenceréis de que existe una radical oposición; y querer juntarlos es querer un imposible: es pretender juntar el agua con el fuego, el frío y el calor, la paz con la guerra, el odio y el amor. Nos hemos separado de Cristo; sólo así se explica que permanezcamos indiferentes ante el “cinemoral”, que puede traducirse: lugar infame donde se arrebatara nuestra niñez los preciados años de la inocencia, enseñándonos a destruir por su base la naturaleza humana. Sólo así se puede explicar o comprender que a cambio de una pingüe renta, de un puño de vil metal se permita y se fomente la degeneración de nuestro pueblo con el libre expendio del alcohol. Habrá todavía alguno que me niegue, que somos los hijos ingratos que nos cruzamos de brazos frente a la muerte y destrucción de nuestra

(Pasa a la Pág. 7)

Victoriosa Ascensión al Ideal

I—LO HUMANO Y LO DIVINO

Todo hombre aspira confusamente a la belleza soberana, al amor infinito, a la paz inefable, a la perfección completa, a la eterna bienandanza; pero casi siempre por egoísmo, y a veces por debilidades y temores oscuros, sitúa estos supremos anhelos en regiones inaccesibles, en alturas divinas que ofuscan e inquietan, que repelen y atraen; en la veindad de Dios cuya visión no tolera la menor mancha ni el más leve titubeo.

La vida humana es una perpetua lucha por la conquista de

estos ideales a cuya posesión somos llamados desde la eternidad.

Aquellas cimas coronadas de sol donde tiene sus mansiones de gloria la felicidad, son perfectamente accesibles; sólo que el camino que conduce a ellas es difícil y estrecho, sembrado de abrojos, rodeado de tajos y abismos, de modo que para emprenderlo se necesita poderoso broquel de virtudes excelsas, esfuerzos enérgicos para combatir la miseria interior, señorío absoluto sobre las concupiscencias que avasallan el espíritu privándolo de su libertad; dominio del espíritu que paraliza las palpitaciones generosas del corazón.

Para llegar a la cumbre de la perfección preciso es trabar lucha incruenta contra nosotros mismos y resistir las duras pruebas a que nos somete nuestra naturaleza, hecha y amasada con paradojas y contradicciones.

Somos espíritu y materia, ángel y bestia a un tiempo. La santidad y la perversión tienen su morada en nosotros. Somos arrastrados simultáneamente por los gustos y sabores del cielo y por los deleites y seducciones de la arcilla. Nos excitan por igual las vocaciones extremas del bien y del mal, y sujetamos nuestra conducta a inspiraciones sublimes y a abominables deseos. Ora sublimos con las alas del espíritu a las regiones purísimas, ora descendemos con todo el peso de nuestra miseria a los abismos profundos. Del altar donde modulamos por la mañana fervorosas plegarias, corremos a revolcarnos, arrojados por las sombras, en vergonzosas orgías.

¡Quién pudiera descifrar el enigma de nuestra existencia y el misterio impenetrable de nuestro origen y destino!; ¡quién pudiera desatar de una vez este drama terrible cuya trama envuelve la dicha o el desastre definitivo! Si a veces envidiamos a la bestia gobernada por el instinto que pasa su vida tranquilamente, ajena a penas o alegrías.

Pero no; la Providencia ha dispuesto que no vivamos según los instintos pues de seguirlos ciegamente llegaríamos a excesos tan lamentables que en sus aguas turbulentas naufragarían para siempre nuestra grandeza y felicidad.

La Providencia ha dispuesto que nuestra guía sea la razón; que ella sea nuestra soberana, la que discipline nuestras facultades y arregle nuestra conducta, la que establezca la primacía del espíritu cuando impone con decisión

sus mandatos; o el predominio de la materia cuando abdica cobardemente ante sus resistencias y rebeldías.

Dueños somos, pues, y señores de nuestro destino, pudiendo hacer de nosotros obra de ignominia y condenación si dejamos que el alma se someta a los dictados de la carne, u obra maestra de pujante espiritualidad si ponemos el cuerpo al servicio constante de los fines superiores del espíritu.

Problema patético y trascendente, de consecuencias incalculables y fatales que debe ser objeto de constante y atenta meditación.

Thellier de Poncheville.

K. Si Mira piensa y dice:

Se acabaron ya los tiempos en que la mujer era tenida como de capacidad inferior al hombre.

Ni siquiera en ocupaciones y tareas se hace hoy diferencia entre los dos sexos.

La guerra ha puesto en evidencia cuánto vale y cuánto puede esa mujer, a quien antes se tenía relegada a los llamados oficios domésticos.

Se le ha dado oportunidad y ella ha demostrado de cuánto es capaz por su inteligencia, por su esfuerzo, por su consagración, por su resistencia, por su abnegación y por su patriotismo.

Si, como dice el Evangelio, “por sus obras los conoceréis”, la mujer ha acreditado por medio de éstas cuán grandes son sus merecimientos.

Y el puesto que ha sabido conquistarse, no será ya posible arrebatárselo porque contra tanta injusticia se pronunciaría la humanidad entera.

La mujer ha triunfado contra los prejuicios; la mujer está de moda, pero no por sus atavíos ni por su belleza, ni tampoco por sus cualidades físicas, sino por su saber, su trabajo y su valer.

En reciente conferencia dictada en el Liceo de Señoritas, el señor Víctor Hugo Escala, Ministro del Ecuador, disertó sobre las “Mujeres Ecuatorianas” destacando la obra y méritos de la mujer de su patria.

Al ser presentado el atildado conferencista por la señora Directora del Plantel, decía Esther Neira de Calvo, uno de nuestros legítimos valores femeninos, que ocupa prominente lugar en el escalafón de nuestro profesorado,

dijo: que cuando la guerra terminase y se proclamase el reinado de la libertad y se organizara la vida de las naciones en un vasto plan de bienestar universal, “la mujer ocupará un puesto digno en el programa de acción que se acuerde para garantizar la estabilidad del nuevo mundo que ha de proclamar los derechos individuales, sin hacer distinción de sexos, religión o raza”.

“La mujer habrá conquistado este derecho por su obra meritoria en la lucha, por haber dado pruebas de una capacidad intelectual productiva no superada, por haber puesto al servicio de la causa de la libertad todo el genio con que fue dotada por Dios para ser madre de la humanidad, todas las fuerzas creadoras de su espíritu, el ardor de su corazón y la decisión que da un patrimonio ennoblecido por la justicia de la causa.

“Del mundo de libertades que se obtenga, no se privará a la mujer que ha ayudado a obtener con el sacrificio de millares de vidas en los campos de la muerte, en guerra desde los aires, en los mares bravíos, y en las temibles selvas de las regiones más mortíferas del universo. Pilotos de la fuerza aérea “aves de guerra”, enfermeras del ejército y de la armada; organizadas en centros de servicio de mujeres auxiliares para la marina y el ejército, en cuerpos de ayudantes de médicos, en reservas de la infantería, abandonan sus hogares, sus trabajos, sus escuelas y colegios al imperativo del deber, para salir llenas de fe y de valor heroico a la conquista de la libertad.”

(Pasa a la Pág. 7)

Conferencia de la Dra. Ester Neira de Calvo

“EDUCACION DE LA JUVENTUD”

(continuación)

Y se agiganta el pueblo cristiano en esta hora de tinieblas en busca de luz divina, de amor que inunde los corazones, de justicia y de verdad que sacie los espíritus. Legiones de soldados de Cristo se organizan, los apóstoles de Jesús predicando con vehemencia su doctrina, en los hogares se encienden los cirios símbolos de la fe, y la oración brota del alma de los pueblos en desgracia, en himnos que son réplica constante al Dios de la Misericordia. Todas las fuerzas espirituales del mundo cristiano transido de dolor trabajan incansablemente por el restablecimiento del orden. El sentimiento religioso es arma en la lucha, y en las cruzadas de almas, unidas en haces de fuerzas redentoras, el alma de la juventud es savia fecunda.

Ya veremos, señoras y señores, el milagro de la joven en marcha, guiada por “la luz del mundo”, en camino ascendente como el del calvario, llegar después de una jornada de acción y de conquista de corazones, por el milagro de la fe y del sacrificio, llena el alma de sentimiento religioso, al Templo del gran Maestro, para entonarle este canto: “Yo amo, Señor, la belleza de tu casa y el lugar que sirve de morada a tu gloria”.

Y el Señor la mirará con ternura y la devolverá iluminada al mundo, diciéndole: “Y conoceréis la verdad y la verdad os hará libres”.

Que este “Salón Claret” sea siempre la antesala del Templo a donde llegue la joven guiada por la sabia inteligencia, y la palabra santa de los Reverendos Padres Misioneros Hijos del Corazón de María, a quienes tanto debe esta parroquia de Cristo Rey por la obra de acción social cristiana que con fervoroso celo cumplen diariamente, y en la cual los nombres de los Reverendos Padres, Jesús Serrano y Manuel Prada son motivo de tantas alabanzas.

Quiero aprovechar la oportunidad de esta reunión para dejarle a ellos, y para beneficio de algunas señoras y señoritas presentes, 150 ejemplares del interesante folleto, “Hacia un Mundo Nuevo” que recoge los discursos del ilustre Monseñor Dr. Miguel de Andrea, Obispo de Temnos, y “pronunciados durante su actuación en los Estados Unidos como invitado a las deliberaciones del Seminario Interamericano de Estudios Sociales convocado por la “National Catholic Welfare Conference”, en Agosto y Septiembre de 1942”.

CUESTION SOCIAL

II Remedios del Mal Social

Ya antes había dicho S. S. Pío XI en la Encíclica "Quadragesimo Anno" acerca de los remedios del mal social: "Puesto que el régimen económico moderno descansa principalmente sobre el capital y el trabajo, deben (a) conocerse y (b) ponerse en práctica los preceptos de la recta razón, o de la filosofía social cristiana, que conciernen a ambos elementos y a su mutua colaboración. Para evitar los dos escollos, el del individualismo y el del socialismo, debe sobre todo tenerse presente el doble carácter, individual y social, del capital (o propiedad) y del trabajo. Las relaciones que median entre el uno y el otro deben ser reguladas por las leyes de una exactísima justicia conmutativa, apoyada en la caridad cristiana. Es imprescindible que la libre concurrencia, contenida dentro de límites razonables y justos, y mayormente el poder económico estén sometidos de un modo efectivo a la autoridad pública, en todo aquello que está peculiarmente encomendado a ella. Por último, las instituciones de los pueblos deben acomodar la sociedad entera a las exigencias del bien común, es decir, a las reglas de la justicia (social). De ahí resultará que la actividad económica, función importantísima de la vida social, se encuadre asimismo dentro de un orden de vida sano y bien equilibrado".

Más para que las reformas (exigidas por el desequilibrio económico) obtengan resultados eficaces, "es menester que a la ley de la justicia se una la ley de la caridad, que es vínculo de perfección. ¡Cómo se engañan los reformadores incautos, que desprecian soberbiamente la ley de la caridad, porque sólo se cuidan de hacer observar la justicia conmutativa! Ciertamente, la caridad, no debe considerarse como una sustitución de los deberes de justicia que injustamente dejan de cumplirse. Pero, aun suponiendo que cada uno de los hombres obtenga todo aquello a que tiene derecho, siempre queda para la caridad un campo dilatadísimo. La justicia sola, aun observada puntualmente, puede, es verdad, hacer desaparecer la causa de las luchas sociales, pero nunca unir los corazones ni enlazar los ánimos. Ahora bien, todas las instituciones destinadas a consolidar la paz y promover la colaboración social, por bien concebidas que parezcan, reciben su principal firmeza del mutuo vínculo espiritual, que une a los miembros entre sí: cuando falta ese lazo de unión, la experiencia demuestra que las fórmulas más perfectas no tienen éxito alguno. La verdadera unión de todos en aras del bien común sólo se alcanza cuando todas las partes de la sociedad sienten íntimamente

Foco de Infección moral, el Protestantismo

Desde hace varias semanas venimos tratando, sobre la cuestión protestante, que con sus impudicos lodos de herejía trata de manillar, en nuestra propia casa, las purísimas creencias Católicas que son la base de toda nuestra civilización, hispano-americana. Los pastores, que con pretensiones de charlatanes insultan con sus hereéticas prédicas, la dignidad de todo buen panameño, no merecen, sino la más vergonzosa y rápida expulsión, de esta tierra que los cobija, y a la que traidoramente dan la puñalada.

La acción de las autoridades debe ser enérgica y decidida, tal como se haría con un espantoso foco de infección que propagara una peste moral entre los ciudadanos, no se limitaría a curar a los enfermos, arrasaría con el centro que es origen de la desgracia nacional; jamás permanecería inactivo, neutro ante el magno problema, sencillamente sería un crimen; tal acontece y en un grado infinitamente mayor en lo que respecta a la plaga protestante, que como consecuencia de sus doctrinas pervierte las almas, a base de "fe sin obras", si por matar un hombre, hay tan graves sanciones; que sanción se pondría al que pierde un alma.

Tráenos a colación un trozo inmortal del eminente Vázquez de Mella, que haciendo gala de la cruidicia que todos conocemos, y de la profunda verdad que muchos hemos meditado, nos o-

frece: "El estado neutro y el maestro neutro son dos formas de la irracionalidad, pues el hombre normal afirma, niega o duda, por que piensa y no declara en huelga el entendimiento en presencia de la realidad que lo interroga".

"El Estado que se declara neutral entre las cuestiones que más interesan al hombre, diciendo que ignora la verdad en Religión, en Moral y, por lo tanto, en los fundamentos del Derecho, es un Estado que se jubila a sí propio, declarándose inepto para gobernar".

La falsedad de las doctrinas protestantes está más que probada, la inteligencia y el sentido común la repudian por irracional, por otra parte y tal como lo afirma Bossuet "el protestantismo acabaría por perderse en una negación universal", y esto se ve aun confirmado por una revista protestante, que por antinatural y monstruosa, debería quemarse públicamente en un raso de decencia y de justicia; que el entendimiento humano desbarre hasta tal punto, sólo es comprensible si se conocen sus autores, que se delatan por sus obras como engendros, de la impiedad protestante más horrosa, y una mentalidad oscurecida por la niebla de los vicios y el ofuscamiento de odios y pasio-

(Pasa a la Pág. 7)

El Papa en Conferencia con la Prensa



El Supremo Pontífice Pío XII recibe en el salón del trono del Vaticano a los corresponsales y fotógrafos de la prensa de las Naciones Unidas. La conferencia del Papa con la prensa, que no ha tenido precedente, se celebró poco después que las fuerzas nazis habían sido arrojadas de Roma y se batían en retirada hacia el norte de Italia.

La Trinidad Divina

Misterio inefable

El más profundo, el misterio fundamental de Dios es el de su existencia en tres Personas distintas. La primera es el Padre que viene a ser en la Trinidad Divina, el principio, la fuente eterna de donde proceden las otras dos Personas Divinas. La segunda es el Hijo que se llama también el Verbo Divino, porque procede eternamente del Padre. La Tercera es el Espíritu Santo que procede e-

ternamente del Padre y del Hijo como de un solo principio. Estas tres Personas Divinas son en todo absolutamente iguales; solamente se diferencian entre sí en que la primera de nadie procede, la segunda procede de la primera y la tercera de las dos primeras.

Debemos tener mucho cuidado en no entender aquí que donde hay procedencia hay inferioridad, porque en estas tres divinas personas no hay

ni mayor ni menor, no superior ni inferior, no hay antes ni después; en las divinas personas la procedencia no es prioridad y posterioridad de tiempo. Las tres existen eternamente. Cada una de ellas es el mismo Dios, es decir, la misma naturaleza divina, el mismo ser divino. Las relaciones entre las tres distinguen entre sí mismas. Cada una es eterna, infinita, inmensa, omnipotente, sapientísima, bondadosísima.

Aunque en otro tiempo yo pude aprender, hermanos obreros, algunos términos teológicos para hablar de la Trinidad de Dios, no he querido usarlos aquí, pues se necesita alguna preparación para comprenderlos, especialmente en la filosofía escolástica y podría creer alguno que este operario en el inmenso campo de Dios y hermano vuestro por la naturaleza y por la fe, pretende que lo tengan por muy sabio. Y nada de eso; muchas veces en la vida le he dado mil vueltas a este misterio y he procurado estudiarlo a fondo, pero me he convencido que con mucha sencillez y humildad podemos entender más que con elevadas filosofías. Debo agregar, que si no hay contradicción alguna de razón, es porque el uno y el tres en estas divinas personas se toman bajo diferentes aspectos. Es decir, no afirmamos que es un solo Dios y que son a la vez tres Dioses; o que es una persona y tres personas al mismo tiempo, sino que es un solo Dios en tres Personas distintas, con la singularidad misteriosa de que cada una de las tres personas es el mismo ser divino.

te que son miembros de una gran familia e hijos del mismo Padre celestial, más aún, que son un solo cuerpo en Cristo, siendo todos recíprocamente miembros los unos de los otros; por donde como dice San Pablo, si un miembro padece todos los miembros se compadecen. Entonces los ricos y demás directores cambiarán su indiferencia habitual hacia los hermanos más pobres en un amor solícito y activo, recibirán con corazón abierto sus peticiones justas, y perdonarán de corazón sus posibles culpas y errores. Por su parte los obreros depondrán sinceramente ese sentimiento de odio y envidia, de que tan hábilmente abusan los propagadores de la lucha social, y aceptarán sin molestia el puesto que les ha señalado la divina Providencia en la sociedad humana, o mejor dicho lo estimarán mucho, bien persuadidos de que colaboran útil y honrosamente al bien común cada uno según su propio grado y oficio, y que siguen así de cerca las huellas de Aquel que, siendo Dios, quiso ser entre los hombres obrero, y aparecer como, hijo de un obrero".

Instruidos con las magistrales enseñanzas del Pontífice reinante, pasemos a clasificar los diversos remedios que corresponden a

los diversos males que, según dijimos, constituyen el problema social.

Los principales remedios son los siguientes:

1)—En el orden religioso: Que la doctrina y las máximas del Evangelio penetren de nuevo la vida de los individuos, de las familias y de las sociedades, es decir, que se vuelva a vivir la vida de la fe.

2)—En el orden moral: Que la caridad fraterna venga a reemplazar los egoísmos, las envidias y los odios entre las clases sociales; y que el desconocimiento de los mutuos derechos sea sustituido por un acendrado espíritu de justicia de parte de patronos y de obreros.

3)—En el orden social: Que, en vez de la lucha de clases, se establezca la armonía de los intereses legítimos y la colaboración jerárquica de todos los factores de la Economía.

4)—En el orden económico: Que se multiplique en la nación el número de pequeños propietarios; y que (mediante una inteligente y moderada pero eficaz intervención del poder público) se procure una mayor distribución de la riqueza, y una más equitativa (aunque no igualitaria) participación de todos los elementos

(Pasa a la Pág. 7)

—continuará—

Movimiento de A. C. --

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Caballeros Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4ª. N° 21—Teléfono 922.

LA JUNTA PARROQUIAL

Finalidades propias particulares de las asociaciones parroquiales

Estas tienen sus finalidades propias y particulares y por eso su dirección propia y autónoma, que significa vida propia. No es lo mismo formar y adiestrar apóstoles en la juventud femenina, que en la masculina; no sólo hay distinción de sexos, sino también, en consecuencia, distinción de métodos y medios, que responden a su distinta psicología, y por fin el campo de acción y las finalidades también son distintas. Dígase lo mismo de los hombres adultos y de las mujeres católicas. Ahora bien, en este campo de las propias actividades específicas de cada una de las cuatro ramas de la Acción Católica, la dirección no corresponde a la Junta Parroquial, sino exclusivamente a sus Consejos directivos propios; de modo que la Junta Parroquial que *unifica las actividades comunes no disminuye ni paraliza las propias de las asociaciones, sino que las varoliza multiplicando su eficacia en la consecución de los objetivos comunes.*

Apostolado que corresponde a las necesidades reales de los feligreses

S. S. Pío XI en Carta al Episcopado de la nación hermana del Brasil, del 28 de octubre de 1935, le manifestaba que "una de las finalidades que persigue la A. C., consiste en hacer de cada uno de sus miembros un apóstol de Cristo en el ambiente social que el Señor le ha colocado".

Es indispensable que el apostolado de los socios de la A. C., se ajuste a las necesidades de la Parroquia o del Centro especializado, no es posible trabajar en la misma forma en un medio obrero que en uno de gente adinerada; para esto el Párroco necesita conocer el ambiente y adoptar a él el trabajo de la A. C. Cualquiera que sea el medio es necesario buscar una o dos personas que lo conozcan, los cuales nunca faltan en una Parroquia. Sé de una en la que un dueño de carnicería, un obrero de sastrería y un pintor, conductores de sus compañeros de barrio, han llevado a la A. C. Parroquial a muchos hombres en dos años. En la misma Parroquia, en el ambiente femenino sucedió algo semejante: dos o tres arrendatarias de vecindades han llevado a las filas de la Acción Católica, el método de conquista espiritual en el ambiente obrero, será diferente del método que se ha de seguir en un ambiente estudiantil.

(antiguo centro de madres) a unas sesenta mujeres en tres años. Monseñor Civardi, en su bello libro "El Apostolado en el propio ambiente", dice: "De aquí la táctica del apóstol—como diremos más adelante—debe acomodarse a los individuos; y debe acomodarse a los ambientes, porque las más de las veces, son éstos los que dan a las almas una estructura particular. Así por ejemplo, ahora bien, ninguno conoce mejor la fisonomía de un alma que aquél que diariamente la trata; como ninguno, conoce un ambiente con más precisión, como el que vive en su centro. Esto es intuitivo.

Por esto nadie debe ofenderse, cuando se dice que los fieles tienen conocimientos más vastos y precisos que los sacerdotes de las necesidades de ciertos ambientes sociales; la razón es que los sacerdotes, como ya se ha dicho, están obligados a vivir alejados de esos ambientes". (pág. 45).

Quizás si la causa de muchos fracasos en la A. C., sea el desconocimiento del medio en que se actúa; los Asesores de la A. C., no debemos olvidar las palabras de S. S. Pío XI en la Encíclica "Divini Redemptoris": "Soldados de la A. C., bien preparados y adiestrados, serán los primeros e inmediatos apóstoles de sus compañeros de trabajo y

Sección de Damas

AMISTADES QUE NO DEBEN ADMITIRSE EN EL HOGAR CRISTIANO

No cabe decir que no se sabía que aquella persona fuera casada y que fueron sorprendidos todos; justamente, para que no haya lugar a estas equivocaciones dolorosas y terribles, deben los padres de familia, al admitir a alguna persona desconocida para ellos, en su amistad, averiguar primero, SIEMPRE AVERIGUAR, quien es esa persona, CUAL ES SU ESTADO, cuales sus costumbres, sus ideas religiosas y su conducta privada.

Tampoco debe tratarse a las personas que viven mal: ya sea que no estando casadas hagan vida de matrimonio, o que tengan aventuras amorosas o que, aun siendo solteras y libres, estén casadas solamente por lo civil. Porque, punto también muy perjudicial es frecuentar las reuniones de aquellos que permiten escándalos en su casa y aun los celebran como cosas sin importancia y hasta divertidas. De estos sitios han rodado al abismo tantos y tantas jóvenes envueltos en un torbellino de fango y de lágrimas.

Como en todo, el cuidado de seleccionar a los que han de vivir en nuestra amistad, debe comenzar desde que los hijos son pequeños; porque si el niño acostumbra ver en su casa mezcladas en las mismas consideraciones a las personas honradas y a las que no lo son, después, no sabrá distinguir el bien del mal, pues es este tan dañino, que va presentando todo de manera que no parezca tan grande el perjuicio y así las ideas de la criatura se van relajando primero y corrompiendo después, hasta que llega un momento en que le parecerá exagerado cualquier movimiento de reproche que se haga al vicioso y, lo que es más terrible: encontrará cruel criticarlo que él juzga ya, solamente, como una debilidad.

La mujer cristiana, no puede tener cerca de sí a una mujer que sea de mala conducta. ¿Qué tienen de común ellas dos? ¿Toleraría esa mujer intachable que una amiga le platicara sus aventuras escandalosas y hablara del amigo actual con la naturalidad con que ella puede referirse a su marido? ¡Ah! ¡no! Roja de

se convertirán en preciosos auxiliares del sacerdote para llevar la luz de la verdad y aliviar las graves miserias materiales y espirituales en innumerables zonas refractarias a la acción del clero, sea por inveterados prejuicios contra el clero mismo o por una deplorable apatía religiosa". Más o menos las mismas palabras repita en la memorable Encíclica "Quadragesimo Anno": "Los primeros e inmediatos apóstoles de los obreros deben ser los obreros; los industriales y comerciantes, los apóstoles de los industriales".

(continuación)

santa vergüenza y de profunda indignación, cortaría la frase comenzada y la mandaría salir de su casa.

Pues, para evitar este sofoco, lo que debe hacerse al saber que una amiga, la más querida, la más hermanable, ha dado un paso de esa naturaleza, si no puede remediarse nada, es cortar con ella francamente, y explicarle, si es necesario, que, no teniendo nada de común ya no congeniarán.

Esto es muy doloroso y durísimo de hacer, es verdad; pero, va en ello la propia estimación,

la defensa de su casa, la salvación de todas las almas puestas a su cuidado. Porque, una claudicación en esta materia, será como acercar un fósforo a un papel: éste, arderá rápidamente y así acontece con los malos ejemplos. La prueba más evidente, es la cantidad de divorcios y de nuevos matrimonios civiles que vemos por todas partes... Y ya no se avergüenzan de ellos ¿por qué, si se les recibe y se les invita por dondequiera?

Hay sin embargo casos, en los que una madre, una hermana o una amiga, viendo que pueda llevarse algún bien al alma de la muchacha o mujer que, en su tremenda ceguedad ha dado un mal paso, puede, con gran prudencia, aconsejándose de un sacerdote, tratar de ver a aquella desdichada y procurar: • persuadirla si aun es tiempo, o apartarla para siempre, del mal camino.

(continuará)

JUVENTUD FEMENINA

LA INTELIGENCIA DE LA MUJER

La inteligencia de la mujer no es inferior a la del hombre, pero se dirige a fines distintos y por otros caminos. Creadas para adaptarse una a otra, difieren en razón de su modalidad esencial; entre ellas no hay identidad, sino equivalencia, paralelismo, armonía.

Si bien las muchachas modernas tienen acceso a los estudios universitarios y a las carreras liberales, su constitución fisiológica da una forma particular a sus operaciones intelectuales. En los estudios, ellas tienen generalmente mayor perspicacia y espíritu de observación que los jó-

venes, pero éstos se asimilan mejor la materia de enseñanza y son más reflexivos y metódicos.

Los psicólogos, novelistas y moralistas, convienen en que la inteligencia de la mujer no alcanzará su pleno desarrollo ni en las artes, ni en las ciencias, ni en los descubrimientos. La mujer está destinada en cuerpo y alma, con todas sus facultades, para la maternidad y la educación; su inteligencia y su cultura deben prepararla mejor para esta sublime misión providencial.

(continuará)

La Srta. LUISA AGUILAR

en Calle 1ª N° 23-A—Tel. 960-L

Ofrece a Ud. toda clase de artículos religiosos a precios módicos.

Academia de Canto y Solfeo

Profesor Raoul Del Val, de la Opera de París y Londres.

Preparación de los alumnos para el Teatro y Películas. Todos los días de las 5.30 p.m., a las 8 p.m., en el Salón Principal de la Casa Central de la Acción Católica, Calle 4ª, N° 21.

INGENIERIA AMADO, S.A.

OFICINAS PRINCIPALES

Ave. Norte 41—Tel. 2560

ALMACENES:

Ave. B, 56
Tel. 550

TALLERES:

Calle 18 O., 5
Tel. 2661-L

Instalaciones eléctricas y mecánica en general.

Especialización en aire acondicionado y refrigeración.

Dos minutos con el Agricultor

Por Alberto Federico Alba

EL VETERINARIO DICE:

Quando sus animales se encuentren enfermos, usted debe avisar inmediatamente al Departamento de Agricultura, a fin de que se los visite y recete, la persona que sabe de esas cosas. Las pestes que se le presenten a sus gallinas, las dificultades con sus vacas o caballos, los cerdos infectados de cólera o de cualquier otro mal, vistos a tiempo, son fáciles de salvar. El Departamento de Agricultura tiene sueros, vacunas y personal equipado para hacer esa clase de trabajo cuando aún es tiempo.

No olvide, Sr. dueño de animales, que el servicio de veterinaria está dispuesto a ayudarle siempre en sus momentos de apuro.

La producción de maíz, sobrepasará a la de los años anteriores, en muchos miles de quintales este año

De acuerdo con datos recogidos en fuentes autorizadas estamos en capacidad de anunciar que la producción de maíz de la próxima cosecha, sobrepasó en millares de quintales a las cosechas de los años anteriores.

En la Provincia de Veraguas, un solo agricultor tiene una plantación de 250 hectáreas.

En Soná, especialmente, suman más de 100 los productores que

han plantado más de 50 hectáreas de maíz cada uno, mientras que en los años anteriores, sus plantaciones eran tan solo de un par de hectáreas por productor.

En las Provincias de Chiriquí y Centrales, las siembras de arroz y de maíz están más o menos balanceadas, superando desde luego, el promedio de los anteriores.

LO QU EPENSABA MARTI SOBRE LA EDUCACION RURAL

"En los pueblos que han de vivir de la agricultura, los gobiernos tienen el deber de enseñar preferentemente el cultivo de los campos. Se está cometiendo en el sistema de educación en la A-

mérica Latina un error gravísimo: En pueblos que viven casi por completo de los productos del campo, se educa exclusivamente a los hombres para la vida urbana, y no se les prepara

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G. E. Mazda



Para que su vista no se resienta con el trabajo que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza. El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente.

Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA

"SIEMPRE A SUS ORDENES"

COLON

para la vida campesina. Y como la vida urbana solo existe a expensas y por virtud de la campestre, y de traficar en sus productos, resulta que con el actual sistema de educación se están creando un gran ejército de desocupados y desesperados; se está poniendo una cabeza de gigante a un cuerpo de hormiga. Y cada día, con la educación puramente literaria que se viene dando a nuestros países, se añade a la cabeza y se quita al cuerpo".

(Tomado del Agricultor Santefé)

JOSE MARTI

REMEDIOS DEL MAL

(Viene de la Pág. 5)

de la producción en los beneficios de las empresas.

5)—En el orden político: Que se restablezca la conciencia de su responsabilidad ante Dios, en los de arriba; y en los de abajo, el prestigio de la autoridad, la obediencia a las leyes y el respeto a los que ejercen el poder.

Todo lo anterior se compendia en esta fórmula: "Que reinen la justicia y la caridad de Cristo": justicia, tanto conmutativa, que significa respeto de los derechos individuales, como social, que significa cooperación para procurar el bien común; y caridad que significa no solamente limosna como creen algunos (pues en una sociedad bien organizada podría aun hacerse menos necesaria la limosna individual), sino ante todo y sobre todo amor de hermanos, que es la llave de oro que da la solución de todos los problemas y conflictos.

FOCO DE INFECCION

(Viene de la Pág. 5)

nes sin cuento; presenta la tal revista, publicada en Cristóbal, República de Panamá, y dispersada en Panamá, por sujetos serviles entre otras monstruosidades: que el hombre tiene el derecho inajenable de tomar la religión que le parezca y de no tomar ninguna si no quiere". De modo que la religión es como una vulgar mercancía que se toma si se quiere, o si no se deja. Tales lucubraciones la encontramos, en las páginas de "El Centinela" producto protestante auténtico, que por honor debería repudiarse, como antinatural, sin presentar al hombre una vía un camino seguro para alcanzar el fin a que está destinado.

Seguramente no deben ignorar, las lecciones primeras y elementales de la Filosofía, pero a propósito y para encontrar un aparente justificativo a todos sus desmanes y vicios, tratan de ocultarlas dolosamente, refregamos su memoria, e ilustremos a quienes incautos pueden ser seducidos por una moral acomodaticia y halagadora como la protestante:

EL FALSO CONCEPTO DE LA LIBERTAD DE CONCIENCIA: Algunas escuelas políticas y filosóficas, inficionadas por el virus protestante e ignorantes de la distinción radical que existe entre el bien y el mal, la verdad y el error entienden por libertad de conciencia la facultad de adherir a cualquier doctrina, verdadera o falsa; el pretendido derecho de profesar cualquier credo o religión o no practicar ninguno, de acuerdo con sus conveniencias. Entiendan por ella hasta el derecho de someter las ver-

dades religiosas al tribunal de su criterio individual. Este concepto se formula de la manera siguiente en los llamados Derechos del hombre: "Nadie puede ser inquietado por sus ideas, aun religiosas, con tal de que su manifestación no perturbe el orden público establecido por la ley". (Declar. 10).

Crítica. Así entendida, la libertad de conciencia es un error monstruoso; en efecto:

a)—Es atentatoria contra los derechos de Dios: El Supremo Hacedor posee derechos sobre sus criaturas, y está por lo tanto con plena facultad de imponerle ciertas creencias y determinadas prácticas. Además le ha dado la inteligencia y la voluntad para conocer la verdad y amar el bien; usar estas facultades para el error y el mal es servirse de ellas en contra de su autor.

b)—Es contrario a los dictámenes de la razón: La razón nos presenta el error y el mal como conceptos negativos, y por lo mismo incapaces para poseer derechos. Así, como no existe derecho para el robo, para el engaño, para el asesinato, tampoco puede haberlo para el error y el mal.

Finalmente el hombre en ningún caso, tiene el derecho de mostrarse indiferente ante el magno problema de sus relaciones con la divinidad, pues Dios, por su condición de Sér Supremo, Creador, Gobernador y Conservador de todo cuanto existe, si no se admitiera esto se caería en el ateísmo, tiene pleno derecho de exigir de su criatura el cumplimiento de ciertas obligaciones; de allí se sigue que en ningún caso el hombre tiene la facultad de independizarse de él; por tanto la libertad de conciencia, tal como la entienden las escuelas racionalistas y liberal es injusta y criminal, por atentar a la vez contra los derechos de Dios, contra el fin de nuestra inteligencia, hecha para la verdad y de nuestra voluntad, cuyo único objeto ha de ser el bien. (Cur de Fil, G. M. B.).

Señalamos como gran punto de infección, y fuente verbosa de herejías protestantes, las prédicas, que en su mayor parte se concetan a canciones desentonadas de la "iglesia del aire", del evangelio redondo, perdón, cuadrado, que radiodifunde, por las hondas de "Radio Miramar" por la mañana, y "Radio Teatro Estrella" por la tarde todos los domingos, haciendo gala el minitrillo, de un mal castellano y peores errores y necedades.

Leopoldo Aragón Escalona,
La Salle—Vº Año

"ATENCION... PELIGRO"

(Viene de la Pág. 4)

patria? Ah, señores la situación es alarmante y la necesidad se impone, hay que girar sobre las bases y volver a la sociedad por los rectos caminos de Cristo, sólo así podremos esperar que amanezca un día la aurora de la salvación. Mas he aquí que llegamos a la parte más triste de nuestra situación: hay que volver a Cristo, pero para ello es imprescindible la presencia del sacerdote, sólo con él a la cabeza podremos dar un paso y por desgracia nuestra patria no tiene suficientes sacerdotes. No du- do que para muchos para aquellos que viven en la indiferencia y el materialismo, esto es una cosa nueva. Ellos ha visto o

se han encontrado con un sacerdote una vez al mes y ya están para decir que la república ha sido inundada de "curas" y no piensan que ese pobre sacerdote tiene el trabajo de cinco y que en el interior hay muchos pueblos que por falta de operarios están en un triste abandono. La escasez de sacerdotes es alarmante y no se puede ocultar a todo aquel que quiera verlo, pero nuevamente os repito que perdemos el tiempo en infructuosos lamentos. Necesitamos sacerdotes y no van a venir de las nubes. Han de salir de los hogares cristianos, y de los jóvenes abnegados que mirando a las alturas sepan decir: "por Dios y por Panamá yo seguiré las pisadas de Cristo, iré al Seminario de donde lleno de ciencia y de virtud, saldré a curar las heridas de mi amada patria a poner una gota de agua en las secas gargantas y a infundir la paz y la confianza en las almas". Nuestros sacerdotes han de salir del generoso óbolo que las personas sepan dar, para formar a tantos jóvenes que debido a la pobreza se ven imposibilitados para emprender una carrera que aunque incomparable y sublime implica muchos gastos.

Animo pues, queridos lectores, todavía no se ha perdido todo, todavía podemos ganar la victoria. Trabajad por el Seminario, construid vuestro Seminario y con ello levantaréis una muralla ante la cual, tendrá que detener nuestra amada patria su desenfrenada carrera hacia la destrucción y la ruina.

González Adames.

K. SI MIRA PIENSA Y

(Viene de la Pág. 4)

bertad amenazada por la tiranía. "Y cuando suene el clarín de la victoria, y se firme la paz, ella tendrá lugar prominente en el reparto de beneficios que el mundo de la post-guerra ofrece: rá a la humanidad sobreviviente: la "guerra de liberación" habrá sido para ella, un medio de obtener la libertad de palabra, la libertad para subsistir, instruirse y trabajar, y vivir libre de injusticias sociales, económicas y políticas".

Y así habrá de ser necesariamente; pero no tiene por qué aplazarse ese reconocimiento al derecho que la mujer tiene bien ganado. Esa es cuestión de actualidad, es cuestión de merceda consecuencia y debe ponerse en práctica desde ahora, mucho más cuando se trata de medidas dirigidas al tiempo de paz o de planes, como nuestros programas de enseñanza, que han de prolongar su cumplimiento a los tiempos de post-guerra.

INGLATERRA SEGUIRA

(Viene de la Pág. 1ª)

establecido los bolcheviques, un "Comité de Liberación Polaco". Por su parte el gobierno moscovita, reconoció a la Junta que había establecido Badoglio en Italia, y mantiene relaciones con la camarilla que preside el comité italiano. Por lo visto los bolcheviques están dispuestos a obrar por su lado, sin tener en cuenta las democracias creando problemas de difícil solución.

SOCIALES

—A cargo de C. de McCABE—

AGRADECIMIENTO

La Directiva General de Damas hace público su agradecimiento a la Srta. Ana Isabel Jiménez por su meritorio trabajo de administración de este semanario, ejecutado desde el 1º de Agosto de 1940 hasta el 30 de Junio del presente año, con paciente constancia y abnegación y se complace en que una de sus socias haya prestado a la Acción Católica tan eficiente y gratuito servicio, como también en poder contar ahora con la Srta. Jiménez para actividades propias de nuestra organización.

La joven señora Aminta C. Duque de León cumplió años el 25. Reciba nuestras felicitaciones.

También fué el 25 el natalicio del Dr. Santiago E. Barraza galeno distinguido a quien complacidos saludamos.

Abandonó el Hospital el Rev. Padre Manuel Prada; nos place la noticia y le deseamos completo restablecimiento.

El 2 de Agosto entra en nuevo año Dña. María R. vda. de Carrillo, dilecta amiga nuestra a quien complacidos enviamos nuestra felicitación sincera y efusiva.

El 26 ajustó un nuevo año a su existencia el Rev. Eliseo Villarreal párroco del populoso barrio de Santa Ana vayan para él nuestras congratulaciones.

Dña. Ana María Arosemena de Conzani culta dama de nuestra primera sociedad cumplió años el día 26; nos es muy placentero felicitarla.

La señorita Marta Jorge consagrada educadora que dirige el Kindergarten de la "Escuela Republicana del Ecuador" cumplió años ayer. Nuestras más expresivas congratulaciones para ella.

El joven José Rogelio Arias Jr. entró en una nueva primavera el día 25 lo felicitamos.

El 28 del presente cumplió años el joven Abel Villegas Duque, a quien enviamos nuestras muy sinceras y efusivas felicitaciones.

Julio Mercado R., cumplió años el viernes pp. vayan nuestras congratulaciones para él.

tes, destacándose entre ellos Dn. Benito Reyes Testa.

EL HERALDO

Apareció el lunes como de costumbre, nuestro periódico interno "el Heraldo" y en él pudimos deleitarnos con un excelente editorial, del destacado alumno Félix A. Pitty, con dos interesantes páginas deportivas y con la humorística página social.

El conjunto y material, que éste presenta, es digno de encomio, felicitamos sinceramente al joven Durling por sus escogidas descripciones de su página social.

DEPORTES

Basket ball

En un partido interesantísimo, por su reñido final, nuestra selección se impuso a la selección del Instituto Panamericano, por anotación de 27 a 21. La primera mitad del partido terminó a favor de los lasallistas por anotación de 20 a 9, luego los panamericanistas reaccionaron increíblemente logrando empatar a 21 tantos pero con tres oportunidades canastas de Chuljack, Holder, y Caliendo la selección lasallista, vió coronados sus esfuerzos.

LIGA MENOR:

Foot ball

MIURAS Y ARCOS empatan sin anotación y ARTE vence a PINOCHO por 2 a 1. En un partido sumamente reñido los Miuras no permitieron un solo goal a los Arqueros, distinguiéndose el bien conocido medio MORO Arango, y por los del Arcos Sasso y Alemán.

Gracias al tremendo cañonazo de Fábrega los Artesanos se libraron de un seguro empate, pues poco antes de terminar el partido el popular "fat" logró anotar el tanto del desempate. Por los del Pinocho se distinguió el potente delantero "Aguadulce".

LIGA MEDIA

Los Ases conquistaron un nuevo triunfo al derrotar al Ancón por 3 a 0. Los ancones perdieron dos oportunidades de anotar botando 2 penaltys sin embargo Moñin Guardia hizo derroche de

maestría en el manejo del balón lo mismo que los hermanos Angulo.

LIGA MAYOR

En un partido poco interesante los muchachos de la R. A. F. empataron a 1 tanto con el Canadense Dry.

El primer tiempo fué algo cansado y falto de vida, y sólo llegó la reacción al segundo, cuando Caliendo logró anotar el primer goal de los aviadores.

Faltando escasos segundos para terminarse el partido, los aviadores vieron caer su victoria cuando el novel "Feny" Palm marcó el tanto del empate.

FEDERACION DE ARBITROS

Dentro de poco se llevará la primera sesión de árbitros del colegio para acordar los diferentes asuntos que pondrán coto a tantos reclamos. Es posible que esta se celebre el lunes y asistirá todo el que se crea capaz de desempeñar dicho cargo.

Se elegirá directiva, con el fin de tener un completo acuerdo y desarrollo.

HORARIO DE MISAS EN LA CAPITAL LOS DIAS FESTIVOS

Catedral—6, 8, 9 y 10.

PARROQUIAS

Santa Ana—5.30, 6.30, 8.30 y 10.
Cristo Rey—6, 7, 8, 9, 10 y 11.
San Francisco — 5.45, 6.30 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 11.30.
La Merced—7 y 10.
San Miguel, 6.30 y 9.
Lourdes—7 y 10.

IGLESIAS

San José—5.45, 6.30, 8, 9 y 10.30.
Santo Domingo—7.
Santa Teresita—8.

CAPILLAS

Arzobispado 6.15 y 7.

CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

Presidente

EL FANTASMA SE EMBARCA—Buena para mayores, impropia para niños.

Lux

TRAS ELLOS... ¡ELLAS...!
Buena para mayores, impropia para niños.

Cecilia

VIEJA AMISTAD—Bajo reserva para personas de criterio formado.

Tropical

ROMANCE DE LOS SIETE MARES—Buena para todos.

Iris

PITO PEREZ — Positivamente mala—Historia de un borrachín degenerado—Escenas de tabernas escandalosas, amoríos procaces e indecentes, desnudeces y blasfemias a granel. Hay momento que caen bajo la sanción del código penal. Ideas disolventes y tendenciosas. Lenguaje completamente soez.

Hospicio de Huérfanos—7 y 7.30.
Oratorio Festivo—6, 7.15 y 8.30.
Asilo de la Infancia—6.30.
Orfelinato—5.30.
Sagrada Familia—5.30.
Siervas de María—6.45.
La Visitación—6.30.
Colegio de Miramar—7.30.
Asilo de Nuestra Señora, en el Chorrillo—7.

IGLESIAS DE LA ZONA

Santa María, Balboa— 6, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 12.30.
San Vicente—6, y 8.30.
Corazón de Jesús, Ancón—6, 7.30, y 9.30.
Santa Teresita, Boca—7.
Santa Teresita, Cocolí—7 y 9.30.

SEMANA LASALLISTA

REUNION BOLIVARIANA

Con motivo del aniversario del natalicio del Libertador Simón Bolívar, se reunió el día 24 un selecto grupo de miembros de la sociedad Bolivariana, con re-

presentación de delegaciones de varias escuelas de la República en el famoso salón Bolívar de nuestro colegio.

En ella hicieron uso de la palabra, varios de los allí presen-

CUENTO.

¡Sangre de Cura!....

El cura de mi cuento — que bien pudiera ser historia— es un honrado y humilde cura de aldea, un párroco rural, que cumple con todos sus deberes, un pastor que se porta bien... tan bien como sus ovejas.

La raza es sólida en Norman, día.

El aire es puro y la sidra también.

En esta región la gente no quemaba sus vidas, como sucede en el estúpido París con harta frecuencia.

En una palabra el señor cura es un hombre robusto y sano de cuerpo y alma, a lo cual tiene perfecto derecho.

Es un curacón honrado y casto, que juega con su conciencia a prueba de bomba con toda clase de sacrificios y abnegación en favor de las tres parroquias que tiene a su cargo. Obediente y celoso se siente satisfecho de la vida que le rodea.

y amado de casi todos sus feligreses.

He dicho "casi" porque existe en su parroquia principal cierto ciudadano comunista que no puede soportarlo... ¿qué digo, soportarlo?... ¡no puede verlo ni en pintura!...

¿Por qué?...
¡Nadie lo sabe!

¿Envidia, tal vez?

Tal vez sea eso, pues el señor cura respira salud por todos sus poros y el correligionario de Leñón parece un caramelo medio chupado, de muy flaco.

Pero también debe haber otras razones.

Y el comunista, como buen "rojo", lo ve todo rojo siempre que tropieza con su pastor:

—¡Valiente cura!... —murmura—tan gerifalón y colorado... Si se diera la vida que yo no estaría tan gordo!

come y bebe mucho más que el señor cura. Pero no le aprovecha lo más mínimo.

Y llega un día en que el comunista cae enfermo... muy enfermo.

Acude el médico, diagnostica una perforación del intestino, y lo envía, de oficio, al hospital de la región, administrado por Religiosas.

La anciana Hermana, muy experimentada a la cabecera de los enfermos, hizo una mueca al ver llegar aquel cadáver viviente.

Y como no hubiera dado una perra gorda "de la perilla" por la vida de aquel señor, e ignoraba su mentalidad roja, le dijo con toda franqueza:

—¡Amigo mío, lo que usted tiene es bastante serio!... El doctor hará todo lo que pueda, pero el primer médico es todavía y lo será siempre, el buen Dios. ¿Quiere usted que le diga al señor Capellán que venga y es haga una visita? Nuestro Capellán es muy bueno...

La pobre Hermana se había caído con todo el equipo.

En su larga vida de Hija de la Caridad, jamás había presenciado una reacción como aquella.

En la sala había veinticinco enfermos. Los bigotes del comunista se erizaron como los de un gato al oír los chillidos de un ratón. Y se puso a vociferar:

—¡Apenas he ingresado en esta cochina casa y ya me quieren engrasar las patas y se disponen a echarme un cura sobre las espaldas!... ¡Ah, no!... ¡Eso jamás!...

—Únicamente se os "propone" —respondió tranquilamente la Hermana—. Pero si no queréis... no hay que hablar más...

—Si hay otra cosa que hablar: si "reviento" quiero un entierro civil... ¡absolutamente civil!...

Y como levanta los puños cerrados y sus mandíbulas se crispaban, la Hermana trata de calmarlo:

—Bueno, hombre, bueno.... ¡Tranquilízate!... Si llegáis a morir...

—Se os enterrará civilmente.
—¡Todo lo más civilmente que haya!...

—Entendido, hermano, entendido. Le repito que se cumplirá su última voluntad.

Aquella tarde, el doctor visitó las camas de sus enfermos para examinar los "operables" del día siguiente.

Se detuvo ante la cama del comunista, que se hallaba exangüe, y bajó la cabeza:

—No me gusta nada su estado. Sólo una cosa podría salvarlos: una transfusión de sangre. ¿Pero no veo quién se prestaría?...

Y se fué repitiendo: ¿No veo quién podría?...

—El enfermo le miraba mientras se alejaba...

—¿Entonces...? —preguntó a la Hermana.

—Pues... el doctor no ve quien... —Conclusión: ¡que ya estoy averiado!

—Será preciso encontrar alquien...

—¿Y usted tampoco ve a nadie?

(continuará)